

Inicio / Economía / Crecimiento de la industria manufacturera en 2019 fue mediocre andi artículo por yor

Crecimiento de la industria manufacturera en 2019 fue mediocre: Andi

Economía 25 Feb 2020 - 12:01 PM
Por: Redacción Economía.

De acuerdo con la Encuesta de Opinión Industrial Conjunta, en 2019 la producción manufacturera aumentó 1,3 %, las ventas totales 2,5 % y las ventas para el mercado nacional 2,8 %.



Entre 2005 y 2019 la industria manufacturera creció por debajo de la economía. / Pixabay

El balance de cierre de año de la Asociación Nacional de Empresarios, Andi concluye que la industria manufacturera terminó 2019 con un “crecimiento mediocre” de 1,6 % en el Producto Interno Bruto (PIB) del sector cuando el promedio de la economía fue de 3,3 %.

El gremio destacó que lo más preocupante, es que este desempeño no obedece a un fenómeno coyuntural de los últimos meses, sino que refleja la tendencia que viene en los últimos años. “En efecto, si analizamos los datos de cuentas nacionales para el período 2005-2019 encontramos un pronunciado rezago del crecimiento industrial frente al crecimiento general de la economía”, explica la Andi.

Según sus cálculos, en el período referido la industria manufacturera creció en todos los años por debajo del crecimiento general de la economía, con excepción de 2016 tras la entrada en operación de Reficar. En promedio entre 2010-2019 la industria aumentó 1,9 % y entre 2015-2019 1,4 %, mientras el PIB total creció 3,7 % y 2,4 %, respectivamente. “Todo lo anterior se ha traducido en una pérdida del peso de la industria en la economía, la cual pasó de representar en precios constantes el 15 % del PIB total en el año 2005 a 12,1 % en 2019”.

Esta tendencia también se refleja en la Encuesta de Opinión Industrial Conjunta, donde se ve que la producción manufacturera aumentó 1,3 %, las ventas totales 2,5 % y las ventas para el mercado nacional crecieron 2,8 %. En el año inmediatamente anterior las tasas eran 2,5 %, 2,2 % y 2,0 %, respectivamente.

Del mismo modo, los resultados de la Encuesta Mensual Manufacturera del DANE dan cuenta de que en 2019 la producción industrial registró un aumento de 1,5 % y las ventas totales 1,9 %, cuando en 2018 las variaciones fueron de 2,9 % y 3,4 %, respectivamente.

El presidente de la Andi, Bruce Mac Master, explicó que estos datos “demuestran un rezago importante de la industria frente al resto de la economía y nos reafirman que Colombia está en mora de poner en marcha programas de incentivos a la producción nacional que permitan aumentar las exportaciones no tradicionales, similares a los utilizados en muchos otros países incluidos nuestros socios comerciales más importantes y los miembros de la Alianza del Pacífico”.

No obstante, el desempeño de la industria colombiana en 2019 fue mejor al de la mayoría de los países de la región, pues hubo caídas de -1,5 % en Uruguay y de -1,3 % en Perú; además, en Chile, México y Brasil la tasa de crecimiento estuvo alrededor de 0,5 %. Incluso en China pasaron de una variación de 6,2 % en 2018 a una de 5,7 % en 2019.

El vocero manifestó que los programas públicos tienen que estar orientados dentro del marco de una política de desarrollo industrial y empresarial. También advirtió la necesidad de ubicar como una prioridad en la agenda nacional la diversificación masiva de las exportaciones: “hoy exportamos no renovables que más temprano que tarde se agotarán, debemos prepararnos para ese momento. Si en el país queremos contar con una economía sólida en el mediano plazo, es Enero - Diciembre 2019 fundamental construir una canasta que nos permita producir y exportar bienes industriales y servicios generadores de valor agregado”.

En 2019 las exportaciones totales del país registraron una contracción de -5,7 %, explicada en buena parte por el comportamiento en las exportaciones tradicionales (-9,8 %), que representan dos terceras partes de las ventas externas del país. Por su parte, las exportaciones industriales tuvieron una cifra negativa de -0,4 % en 2019, situándose en US\$18,502 millones, muy por debajo de los US\$23,059 millones alcanzados en 2012.

Le recomendamos: [Además de flores y café, Colombia le vende a Estados Unidos ñame y tilapia](#)

El año pasado, de acuerdo con la Encuesta de Opinión Industrial Conjunta, los principales obstáculos que enfrentaron los empresarios en el desarrollo normal de su actividad fueron, en su orden: tipo de cambio, costo y/o suministro de materias primas, falta de demanda, estrategias agresivas de precios y comercialización, infraestructura y costos logísticos, contrabando, incertidumbre tributaria, cartera y mano de obra.

Temas relacionados

- Asociación Nacional de Empresarios
- Producto Interno Bruto
- PIB
- Encuesta de Opinión Industrial Conjunta
- produccion
- Ventas
- Exportaciones

o Comentarios

Últimas Noticias

Hace 1 hora

¿Tiene una empresa de economía naranja? Así puede aplicar a la exención de renta

Banco Agrario niega que productores morosos estén por perder sus tierras

Economía Hace 3 horas

La UE aprueba sus directrices para la negociación comercial con el Reino Unido

Economía Hace 4 horas

Anif pronostica un crecimiento económico de entre 3,4 % y 3,6 % para este año

Economía Hace 7 horas

Banco Agrario niega que productores morosos estén por perder sus tierras

Economía 25 Feb 2020 - 10:55 AM
Por: Redacción Economía.

A pesar de la advertencia de Dignidad Agropecuaria, la entidad explicó que es “extremadamente improbable” que se remate el predio de un pequeño productor que no cumpla con su obligación financiera.



El Banco Agrario preció que de 1.002.507 pequeños productores deudores. / Cortesía

Tras una denuncia pública del director ejecutivo nacional de Dignidad Agropecuaria, Oscar Gutiérrez, en la que advirtió que unos 150.000 productores del sector agropecuario estaban a punto de perder sus tierras por deudas con el Banco Agrario, la entidad emitió un comunicado en el que dijo que la apreciación “carece de fundamento”, pues la mayoría de beneficiarios no tienen sus predios hipotecados.

Lea también: [Prepárese para AgrosHOW, la feria bienal en el Tolima para el desarrollo del agro](#)

Según la información entregada por Gutiérrez a RCN Radio, muchos productores del campo acumularon deudas con entidades financieras por la incapacidad de pago debido a la crisis del sector. Sin embargo, el Banco Agrario preció que de 1.002.507 pequeños productores deudores, tan solo el 0,03 % de ellos tiene proceso de remate y solo un predio ha sido efectivamente rematado en el último año y medio.

“Es extremadamente improbable que el Banco haga efectivo un proceso de remate a un pequeño productor, ya que la inmensa mayoría cumple con sus obligaciones y en aquellos casos donde hay dificultad el Banco está presto a ofrecer opciones de pago sin costo adicional para el cliente, como son las prórrogas o reestructuraciones de crédito que le permiten al campesino pagar cuando su flujo de caja se haya recuperado”, explicó la entidad mediante un comunicado.

El Banco Agrario también destacó que el 97,3 % sus nuestros clientes pequeños productores acceden a créditos del Banco Agrario a través de la garantía que les provee el Fondo Agropecuario de Garantías FAG (cuya comisión es subsidiada por el Estado) y no tienen hipotecados sus predios al Banco.

Con corte a enero, el Banco Agrario tenía una cartera de créditos de pequeños productores de \$5,8 billones, colocada a una tasa promedio del 10,05 % (DTF+5,6 %) efectivo anual, que surge de una mezcla de colocación de créditos a la tasa tope de Finagro del 11,45 % (DTF+7 %) efectivo anual, y de líneas especiales de crédito (LEC) con mayor subsidio de tasa, que pueden llegar a tener un costo al productor de hasta el 3,5 % efectivo anual, como es el caso de la línea de Agricultura por Contrato.

“Esta tasa promedio utilizada por el Banco Agrario es una tasa de fomento que le facilita a los productores el pago de sus deudas y hace posible que más de un millón de familias campesinas puedan producir, gracias a créditos del Banco Agrario, que es prácticamente la única entidad que coloca crédito de fomento en el pequeño productor rural”, destacó.

Finalmente, la entidad recordó que el presidente de la República, Iván Duque, anunció la intención del Gobierno Nacional de impulsar un proyecto de Ley en el Congreso, en el periodo legislativo que está próximo a comenzar, de alivio a pequeños y medianos productores que tienen deudas vencidas porque en el pasado no pudieron cumplir con sus obligaciones por razones de fuerza mayor, como efectos climáticos u otras circunstancias ajenas a su voluntad de pago.

“Este proyecto está orientado a imprimirle mayor flexibilidad al Banco Agrario en los acuerdos de pago, incluyendo quitas a intereses y capital para que los deudores se puedan poner al día, entre otros mecanismos que permitan impulsar la dinámica agropecuaria del país”, detalló.

Temas relacionados

- Dignidad Agropecuaria
- hipoteca
- mora
- Deuda
- Créditos
- predios

o Comentarios

Últimas Noticias

Hace 1 hora

¿Tiene una empresa de economía naranja? Así puede aplicar a la exención de renta

Crecimiento de la industria manufacturera en 2019 fue mediocre: Andi

Economía Hace 2 horas

La UE aprueba sus directrices para la negociación comercial con el Reino Unido

Economía Hace 4 horas

Anif pronostica un crecimiento económico de entre 3,4 % y 3,6 % para este año

Economía Hace 5 horas

Mayores fortunas del mundo pierden US\$139.000 millones por coronavirus

Economía Hace 7 horas

La UE aprueba sus directrices para la negociación comercial con el Reino Unido

Últimas Noticias